



Ocultar los muertos

Opinión de Rubén Moreira • 13 h •  2 minutos de lectura



En la página del gobierno federal, que señala la estadística de homicidios, se eliminó un apartado que contenía información valiosa para valorar la dimensión de la violencia y evitar que las autoridades oculten datos.

En <http://www.informeseuridad.cns.gob.mx> se encuentran los reportes a los que me refiero en el párrafo anterior; sin embargo, en el sexenio anterior se incluía en una columna el número de homicidios que se reportaban en lo que se denominaban fuentes abiertas, en esencia periódicos.

Antes de avanzar, tengo que reconocer una diferencia entre el actual gobierno federal y el anterior: hoy se habla de la inseguridad, se manifiesta repulsa al crimen, se busca coordinación con los estados y hay acciones contra los delincuentes. Quedaron atrás los días en los que policías o militares, por órdenes superiores, tenían que soportar vejaciones.

Preocupa que no se logre la paz y que esto suceda por condiciones estructurales heredadas. La mayoría de los gobernadores se acostumbraron a no participar en las tareas de seguridad y los estados y municipios no tienen recursos; hay un asfixiante centralismo presupuestal que los tiene en la inopia. La inacción del pasado tiene amplios territorios en manos del crimen y son los capos los que deciden sobre la vida política, económica y social de pueblos y ciudades. Ellos dicen quién vive o muere; sobre ellos gravita la posibilidad de un conflicto y la libertad de las personas.

[Ocultar los muertos](#)